



フライブルクの街並み



神蔵さん



本名さん



フリブルグの農家で民宿

環境にやさしいまちを訪ねて

市民海外派遣研修報告①

今年の市民海外派遣研修は、「環境にやさしいまちづくり」をテーマに実施され、公募の市民8名が参加しました。今回の研修地はドイツ、フランスで、9月24日から10月1日までの8日間の日程で行われました。

今号から3回にわたり、参加者のリポートの要旨をご紹介します。

フライブルクでのグリーンツーリズム
ツーリズムの体験は、大変素晴らしく感激しました。グリーンツーリズムとは、ヨーロッパの民宿に泊まって長期間のバカンスを作りました。黒い森を散歩したり、魚を釣ったりして、「人生は何だろか?」など考るのではなく、時間の流れが見えていたのです。黒い森に囲まれてゆっくりと過ぎる手作りの朝食など、たった一晩の宿泊でしたのが田舎の生活の一端が分かりました。

ここは、放牧のため森が切り開かれ、草原と集落の点在する独特の景観がきれいな所です。

ここで、ヨーロッパの人たちが二週間から一ヶ月くらいバカンスで、ヨーロッパの人たちが決してお金をたくさん使うことは、もしかしたら政策的に誘導されたできたものかもしれないが、現実から考えると何と豊かなものだろうと思ってしまいます。

今回のドイツとフランスでの研修は非常に短いものでした。こうしたバランスの過ごし方は、なぜいたくなことはないですか? それは考え方の切り替えにあると思います。

は、もしかしたら政策的に誘導されたできたものかもしれないが、現実から考えると何と豊かなものだろうと思ってしまいます。

この研修は、二十一世紀にどのような社会をつくるべき居住空間は守られるのか、車の増加から快適な居住空間は守られるのか、良

い景観とは何か、ゴミの問題などなど...。この研修は、二十一世紀にどのような社会をつくるべき居住空間は守られるのか、車の増加から快適な居住空間は守られるのか、良

い景観とは何か、ゴミの問題などなど...。この研修は、二十一世紀にどのような社会をつくるべき居住空間は守られるのか、車の増加から快適な居住空間は守られるのか、良

い景観とは何か、ゴミの問題などなど...。この研修は、二十一世紀にどのような社会をつくるべき居住空間は守られるのか、車の増加から快適な居住空間は守られるのか、良

い景観とは何か、ゴミの問題などなど...。この研修は、二十一世紀にどのような社会をつくるべき居住空間は守られるのか、車の増加から快適な居住空間は守られるのか、良

田舎でグリーンツーリズム

田日郎(田島)



和田さん

外から新津を見つめ直そう

ドイツのフランクフルト、フライブルク、フランスのミュンヘン、ストラスブール、パリと一緒に五都市を訪れたが、どの都市でも学ぶことが多く、意義深く充実した日々を過ごした。フランクフルトでは、早朝の移

動時にゴミ収集車の作業に出会い、市民の日常のゴミ感覚意識の実態を見ることができた。また、フライブルク、ミュンヘン、ストラスブールでは、レクチャを受けたり、各種の施設を見学したりして、それぞれ感ずる

研究は非常に短いものでした

が、どういう社会の姿が長期的

なりました。

もちろん以前の街が

良質であったことは思います

が、これがいかにもドライ

いなど感じました。できれば

ライブルグへもう一度家族を連

れて来てみたいと考えています

が、これがいかにもドライ

いなど感じました。できれば

ライブルグへもう一度家族を連